

Editorial

La Nueva Sociedad, los "no lugares" y las grietas

La multiplicación de las barreras y los cercos recrean nuevos espacios en la ciudad.

Pareciera que los mecanismos de exclusión adquieren mayor tecnología y tal vez ésta sea la nueva propuesta para las prácticas: tecnologizarse para la búsqueda de una exclusión informatizada, limpia, razonable; construir coordenadas lógicas dentro del nuevo orden. Los ahora nuevos -por lo incierto- territorios del afuera, dejan de interesar, la ciudad ya no se expande, ya no conquista, invierte más en autocuidarse.

Quizá como volviendo a una nueva Edad Media, protege sus fronteras, ahora con barreras tecnológicas. Mientras tanto, el afuera se muestra incierto y peligroso. De ahí que las prácticas del campo de lo social actúen a veces como aduanas para el ingreso a las instituciones de la ciudad, otras, inventan, tratan de crear o conforman grietas para una entrada diferente "ilegal" por afuera del discurso dominante. Es decir profanándolo, mostrando su forma más cruda, hablando de lo que está silenciado, de lo que está oculto.

Las grietas de las instituciones nos muestran que existen grietas en los discursos, tal vez desde allí se desmoronen las nuevas barreras de la ciudad. Tal vez ellas sirvan para preparar la entrada de ese afuera que hoy llamamos exclusión.

Alfredo Juan Manuel Carballeda